

Crisis económica pulveriza los salarios: OIT (El Financiero 04/11/09)

Crisis económica pulveriza los salarios: OIT (El Financiero 04/11/09)(Zenyazen Flores) Miércoles, 4 de noviembre de 2009 Por segundo año consecutivo, los salarios de los trabajadores se verán mermados por los efectos de la crisis económica, toda vez que el crecimiento mundial en términos de salarios reales se redujo de manera drástica en 2008 como resultado de la recesión, reveló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Pese a que existen pronósticos de una posible recuperación económica, la institución advirtió de un rezago en el pago de salarios y disparidad en los sueldos de la clase trabajadora y los funcionarios. Según el «Informe mundial sobre salarios: Actualización de 2009», "es probable que la situación salarial empeore en 2009 aun con indicadores que sugieren el comienzo de una recuperación económica". Señala que el salario real mensual se redujo en el primer trimestre de 2009 comparado con el promedio de 2008, debido, principalmente, a una disminución en la cantidad de horas trabajadas. En el balance de 2008 de la OIT se muestra que el crecimiento del salario real promedio en la media de países bajó de 4.3 por ciento en 2007 a 1.4 por ciento en 2008. Mientras, entre los diez países del G-20 sobre los que se cuenta con información, el crecimiento del salario real promedio en la mediana de naciones bajó de 1 por ciento en 2007 a menos 0.2 por ciento en 2008. Hace un año la mitad de los 86 países de los que se cuenta con información, como Estados Unidos, Rusia y Japón, aumentaron los salarios respecto a la inflación. No obstante, naciones como Ucrania y Rusia presentan un rezago en cuanto a la nivelación de los salarios. Por otro lado, datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señalan que de los 30 países miembros, en septiembre México fue uno de los cuatro con mayor inflación anualizada.